

1978 Necesito ver 75

Febrero 2, de 1975

Estimado Patricio:

Aprovecho el paso de John Biehl por Washington para hacerte llegar dos documentos que no sé si están en tu poder o no. La entrevista publicada el año pasado en Austin, Texas, y la carta con que te la envié.

Como en Chile no hay seguridad en las comunicaciones postales -según experiencias ajenas y mías propias- temo que no hayan llegado a tus manos.

Hemos hablado largamente con John. Espero que te trasmita lo esencial. Como en todas las crisis históricas auténticas, cuando hay desplomes la polvareda que se produce desdibuja los perfiles de lo que está pasando y de lo que podrá o podría llegar a pasar.

Yo soy fundamentalmente optimista en relación con el interés permanente del país y el rol que debería jugar la D.C. Creo que el saldo final de la doble catástrofe de la U.P. y la dictadura militar, es dejar al país con una capacidad receptiva mayor que nunca para un esquema esencialmente contenido en el que el "artido propuso al país en la última campaña presidencial. Debemos revindicar a fondo la necesidad de construir en Chile una "sociedad socialista, comunitaria, pluralista y democrática" (afinamiento hecho el '71 de las dos tesis centrales del programa del '70) y hacerlo mediante la Unidad del Pueblo. Es decir, la unidad de todos los que están de acuerdo y/o necesitan de esa nueva sociedad para alcanzar los fines propios del ordenamiento institucional. La Unidad del Pueblo no es y no debe ser, la "Unidad Nacional!" Esta última fórmula sería un desastre, pues en definitiva obligará a renunciar a toda política definida de verdadero contenido. Llamo de verdad ro contenido, la que no responde solamente a las exigencias del inmediatismo: sacar a los presos de las cárceles -(ite lo digo yo, que tengo gente de mi sangre hace ya un año y medio, con todas las penosas consecuencias de tipo familiar!), terminar con el toque de queda, las prisiones arbitrarias, etc. Todo eso es indispensable pero el "mal de Chile" es mucho más hondo y requiere ser enfrentado en toda su profundidad.

Las circunstancias históricas son más favorables que nunca -lo serán de aquí a un año o muy poco tiempo más- para que la Democracia Cristiana Chilena aparezca encabezando al 70% o más de los chilenos en la construcción de un gran modelo nuevo de sociedad: socialismo de esencia humanista.

No me alargo más pues John tiene que irse.

Cordiales saludos:

Radomiro Tomić